
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Oedingen der Stadt Remagen vom 17.10.2018 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 04.10.2018  
 
Tagungsort: Gaststätte "Em Dörp", Wachtbergstraße 69,  

53424 Remagen-Oedingen,   
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:00 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Ortsvorsteher 
Jürgen Meyer   
 
Gäste 
Bürgermeister Björn Ingendahl  
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Holger Kowalewski   
Werner Lapp   
Detlef Schmitt   
Olaf Wulf   
 

Entschuldigt fehlen: 

 
Beigeordnete/r 
Rolf Plewa   
 
Schriftführer/in 
Nadine Weber   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Heinz Berhausen   
Hans-Willi Jungbluth   
Klemens Weber   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Bekanntgabe nichtöffentlicher Beschlüsse 
   
 
 2   Vorlage der Niederschrift über die 13. öffentliche Sitzung vom 04.07.2018 
   
 
 3   Bürgerfragestunde 
   
 
 4   Haushalt 2019 
   
 
 5   Mitteilungen und Anfragen 
   
 
 
 
14. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Bekanntgabe nichtöffentlicher Beschlüsse – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Nichtöffentliche Beschlüsse liegen keine vor. 
 
  
 
Zu Punkt 2 – Vorlage der Niederschrift über die 13. öffentliche Sitzung vom 

04.07.2018 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 04.07.2018 liegt dem Ortsbeirat vor. 
 
Es gibt zur Niederschrift keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche. 

 
zur Kenntnis genommen   
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Zu Punkt 3 – Bürgerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Bürger Adi Esch moniert die hochgewachsenen Bäume / Sträucher an seinem 
Grundstück neben dem Bachlauf Gertrudisweg / Kinderspielplatz. OV J. Meyer regt 
einen Ortstermin mit dem städtischen Bauhof an. 
 
Herr Jankowiak aus der Oedinger Bürgerschaft fragt nach getätigten bzw. kommen-
den Abläufen bzgl. des HWS-Konzeptes welches am 20. Septembe2018 in Unkel-
bach vorgestellt und derzeit sich für jedermann in der Offenlage befindet. Der OV 
übergibt das Wort an den  Bürgermeister Björn Ingendahl welcher dann die Abläufe 
detailliert erläutert. Weiter berichtet er dass das Hochwasserschutzkonzept eine der-
zeitige Basis bildet, und als nächstes dem Bau,- Verkehr,- und Umweltausschuss 
sowie dem Stadtrat vorgelegt wird. Er zitiert seine Aussage „das Konzept sei noch 
nicht in Stein gemeißelt“ und erklärt das die geplanten Maßnahmen in Zukunft weiter 
im Konsens mit den betroffenen Bürgern und Vertretern der Ortsteile Oedingen und 
Unkelbach, jedoch getrennt voneinander, besprochen und weiter verfolgt werden. 
Auch die Ortsbeiräte werden hierbei weiter eingebunden und gehört. 
Herr Jankowiak hat weiter Probleme mit der Darstellung des HWS-Konzeptes. So hat 
er Ungenauigkeiten entdeckt. Diese treten als Schreibfehler oder bei Abkürzungen 
im Text auf. Bürgermeister Ingendahl erklärt dass auch er bereits auf ein „Abkür-
zungsverzeichnis“ hingewiesen hat und sagt eine Verbesserung zu.  
 
Abschließend zieht der OV J. Meyer eine Mitteilung aus dem TOP 5  -Mitteilungen 
und Anfragen- vor. Er gibt bekannt dass das Thema Hochwasserschutzkonzept am 
Dienstag, den 23.10.2018 TOP 3 im Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss sein 
wird. Dort wird nochmals das derzeitig vorliegende Konzept vorgestellt.     
  
  
 
Zu Punkt 4 – Haushalt 2019 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Der OV Jürgen Meyer gibt bekannt welche Mittel im städtischen Haushalt 2019 für 
den Ortsteil Oedingen bewilligt wurden. Weiter nennt er das Projekt und die veran-
schlagte Höhe. 
 
* Freiwillige Feuerwehr / Einheit Oedingen: Anbau Jugendraum an das Feuerwehrge- 
   rätehaus Oedingen  / 50.000€ 
* Kindergarten Oedinger Höhenzwerge: Unterhaltungsmaßnahmen / 2.000€ 
* Spielplätze:  Budget Kinderspielplatz Oedingen / 500€ 
* Gemeindestraßen: Verkehrsberuhigung Oedingen ( Querung im Bereich 
  Kindergarten ) / 8.000€ 
* DGH Oedingen:  Unterhaltungsmaßnahmen / 1.500€ 
* Sonstige Einrichtungen: Dämmung Dachgeschoss - „Backes“ Oedingen / 3.000€ 
 
Weiter berichtet der Ortsvorsteher dann über das Thema Sportplatzgelände. Er er-
läutert die stattgefundenen Gespräche, über die geplanten Sportplatzsanierungen in 
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Oedingen und Unkelbach, und verdeutlicht nochmals sein Bestreben der zügigen 
Abwicklung in den politischen Gremien. Ziel ist die zeitnahe Umsetzung der notwen-
digen Maßnahmen.  
 
Im städtischen Haushalt sind Mittel geschaffen und eingestellt worden welche die 
Anschaffung von Defibrillatoren, nicht nur in der Kernstadt Remagen, sondern auch 
in jedem Ortsteil beabsichtigen, so der OV Meyer abschließend zum Thema Haus-
halt.  
  
 
Zu Punkt 5 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Ortsvorsteher Jürgen Meyer: 
+In einem Vorgespräch, anwesend der OV,  sein Vertreter Olaf Wulf sowie Herr R.  
  Zimmermann von der Stadtverwaltung Remagen/Ordnungsamt, wurden in Sachen  
  Verkehrsangelegenheiten die neuralgischen Punkte für Oedingen festgelegt. Diese  
  werden Gegenstand bei der gesamtstädtischen Verkehrsschau am 21. November  
  2018 sein. Teilnehmen wird, da die Teilnehmer festgelegt und die Teilnehmerzahl  
  eingeschränkt ist, für Oedingen der stellvertretende OV O. Wulf. 

1.) Ortseingang aus Unkelbach 
- Querung Kindergarten 
- Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30Km/h 
- Warnschild Kinder ( Kindergarten ) 

2.)  Parkplätze 
     - zur Verkehrsberuhigung ( wie Unkelbach ) mit 
     - Auswertung der Geschwindigkeitsmessung 

      3.)  Anwohnerantrag 
            - zur Ausfahrt Amselweg auf Wachtbergstr., Ergänzung um einen zweiten  
    Spiegel 
      4.)  Ortseingang aus Werthhoven 
            - Aufpflasterung ( wie in Wachtberg-Villip ) im Zuge der Maßnahmen zu HWS- 
    Konzept, Starkregenereignisse - oder alternativ eine „Delle“ im Straßenbe- 
              lag. 
 
+ Die bestehende Liste zur Weihnachtszuwendung „Elisabeth-Gütgemann-Stiftung“  
   wird mit den bisher gemeldeten Personen so der Verwaltung weitergegeben, inso- 
   fern keine weiteren Vorschläge und Ergänzungswünsche von den OBR-Mitgliedern  
   dem OV mitgeteilt werden. 
+ Im Ausschuss für Kunst,- Kultur, und Tourismus erscheint der TOP Konzept für  
   eine Gesamt-Remagener Kulturwoche. Der OV bittet um Vorschläge aller  
   Ortsbeiratsmitglieder bis zur nächsten Ortsbeiratssitzung. 
 
Ortsbeiratsmitglied und stellv. OV Olaf Wulf: 
+ Antrag der CDU Fraktion über die Anschaffung eines weiteren Spielgerätes auf  
   dem Kinderspielplatz. (siehe Anlage). Der Antrag findet eine breite Unterstützung  
   und wird auf den Weg gebracht. 
+ Das Hinweisschild „Mini-Markt / Steh-Cafe“ wird in Kürze entfernt, da dies durch  
   die Schließung hinfällig geworden ist. 
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+ Es folgt die Bekanntgabe von zwei Terminen im Projekt „Leben und Älterwerden in  
   Remagen“ 27. Oktober ab 11.00 Uhr, Foyer der Rheinhalle Remagen und  
   29. Oktober 18.00 Uhr, Katholisches Pfarrheim in Oedingen 
+ Die Laub- und Grünschnittaktion soll auch in diesem Jahr an einem Samstag im    
   November durchgeführt werden. O. Wulf wird mit der Firma „Gräfe Galabau“ in  
   Kontakt treten. 
+ Die Termine Oedingens zum Veranstaltungskalender der Stadt Remagen  sind  
   festgelegt und durchorganisiert worden. Wulf bedankt sich bei der guten Unterstüt- 
   zung der Vereine. 
 
Ortsbeiratsmitglied Holger Kowalewski: 
+ Er berichtet von dem massiven Bus- bzw. Schulbusproblem bzgl des Fahrplanes  
   sowie dem Streckennetz. Die bestehende Problematik mit den beiden dafür  
   verantwortlichen Unternehmen ist bei der Kreisverwaltung Ahrweiler bekannt. Es  
   hat sich eine Elterninitiative gegründet welche auch von Oedinger Elternteile enga- 
   giert unterstützt wird. Bürgermeister B. Ingendahl als auch der OV J. Meyer sind  
   sich einig dass es der richtige Weg ist das Problem im Verbund anzugehen. Beide  
   erklären die Bereitschaft weitere aufkommende Probleme aufzugreifen und dann  
   an die dafür zuständige Stelle weiterzuleiten.  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:00 Uhr. 
 
Remagen, den 20.11.2018     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Jürgen Meyer Olaf Wulf 
Ortsvorsteher  
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